
БУДНИ	МИЛИЦИИ	
	
ЗАБОТЫ	КЕЖЕМСКОГО	МАЙОРА	
	
	
ИЗ	КАБИНЕТА	начальника	отделения	милиции,	расположенного	на	втором	этаже,	
хорошо	видны	отрезок	Ангары,	баня,	электростанция,	школа,	стадион,	на	котором	на	
зеленевшей	травке	соревнуются	в	беге	ученики.	С	десяток	лет	назад	это	место	по	
праву	считалось	центром	Кежмы,	тогдашнего	райцентра.	В	здании	напротив	
располагался	РК	КПСС	(ныне	здесь	начальная	школа).	И	я	невольно	ловлю	себя	на	
мысли,	наблюдая	из	окна,	что	этот	уголок	старинного	села	сохранился	больше,	чем	
какой-то	другой.	Новый	хозяин	кабинета	-	майор	Ю.П.	Галич	-	начинал	свою	
биографию	органах	1975	году,	на	Украине,	Белоцерковском	УВД.	Там	тоже	и	
природа,	и	места	есть	такие,	что	залюбуешься.	Но	вот	как	приехал	в	Кежму,	так	уже	
14	пет	здесь	живет	и	работает.	Зарекомендовал	себя	способным	знающим	дело	
старшим	оперуполномоченным.	А	не	так	давно	руководство	РОВД	назначило	его	
начальником	Ново-Кежемского	ПОМ.	
	
-	Вот,	решил	начать	с	ремонта,	-говорит	Юрий	Петрович,	предлагая	выпить	по	
кружке	чая.	-	Надо	и	помещение	привести	в	божеский	вид,	и	подготовиться	к	зиме,	и	
много	что	еще	сделать:	планы	у	меня	большие.	
	
Действительно,	«наследство»	ему	досталось	такое,	что	не	позавидуешь:	старое	
здание,	худая,	с	прогоревшим	котлом,	котельная,	разбитая	техника,	урезанное	
штатное	расписание.	Хотя	Кежма	разваливается,	население	уезжает,	преступность	в	
селе	не	снижается:	в	первом	квартале	этого	года	на	территории	ПОМ	
зарегистрировано	41	преступление	-	в	два	с	лишним	раза	больше,	чем	в	прошлом	
году.	С	чего	начать	наводить	порядок?	-вопрос	не	праздный.	
	
-	На	первом	месте,	конечно,	подготовка	к	зиме,	-	продолжает	Юрий	Петрович.	-	Вы	
наверняка	заметили,	что	она	идет.	Второй	важнейший	вопрос	-	кадровый.	Без	его	
решения	невозможно	рассчитывать	на	коренное	улучшение	всех	других	дел.	
	
Выяснилось,	что	в	1995	году		ПОМ	сократили	дежурную	честь.	Конвойного	взвода	в	
отделении	теперь	нет,	поэтому	на	суд	и	на	следственные	мероприятия	в	Кежму	
возят	конвоиры	РОВД.	Они	вынуждены	жить	в	бывшем	райцентре	по	неделе	и	
больше,	где-то	ночевать	и	что-то	есть	(ни	одной	столовой	в	селе	нет).	А	если	
посчитать	транспортные	расходы,	то	и	они	окажутся	совсем	не	маленькими.	
	
Преступность	по	верхнему	кусту,	как	уже	было	сказано	выше,	не	сокращается.	
Людей,	как	и	прежде,	милиционеры	задерживают.	До	вытрезвления,	за	мелкое	
хулиганство	-	это	одно,	с	такими	вопрос	решается.	А	как	быть	с	задержанными	за	
изнасилования,	убийства?	Их	надо	везти	в	Кодинск,	а	авиарейсы	сюда	не	каждый	
день,	поэтому	сразу	отправить	не	получается.	А	если	преступление	совершается	
перед	выходными	днями,	то	где	преступника	содержать,	на	что?	Волей-неволей	
приходится	идти	на	нарушение	закона	(это	законниками-то!).	Знают	об	этом	и	в	
РОВД,	и	в	УВД,	все	прекрасно	понимают,	но	говорят,	что	сделать	ничего	не	могут:	нет	
финансов.	
	
-	Поспешили	с	сокращением	у	нас	дежурной	части,	-	говорит	Ю.	П.	Галич.	-	Решение	
это	было	неправильным	-	так	считаю	сегодня	не	только	я,	но	и	начальник	отдела	и	



его	заместители,	такой	же	вывод	сделала	и	приезжавшая	к	нам	с	компетенттной	
проверкой	комиссия.	Нельзя	этого	было	делать,	так	как	у	нас	под	боком	
приангарская,	народинская	колонии,	чуть	дальше	-	согринская,	а	у	Аксеново	-	21-я	и	
29-я.	Заканчивается	срок	у	осужденных	-все	они	пытаются	выехать	через	Кежму.	Как	
правило,	после	освобождения	расчет	им	задерживают	на	надели	и	месяцы,	они	берут	
в	долг	у	местного	населения,	а	когда	получают	заработанное,	отдают,	оставшееся	
пропивают,	а	так	как	уехать	становится	не	на	что,	вновь	совершают	преступления.	
По	нашим	подсчетам,	до	30	процентов	их	вновь	садится	на	скамью	подсудимых...	
	
Ново-Кежемским	ПОМ	не	только	в	кольце	исправительно-трудовых	колонии.	
Немало	в	верхней	части	района	и	школ	-	в	Кежме,	Паново,	Приангарском.	И	что	
тревожит	-	подростковая	преступность	большая.	Но	в	штатном	расписании	нет	
единицы	инспектора	ИДН,	который	бы	занимался	подростками,	а	человек	такой	в	
Кежме	крайне	необходим.	Поэтому	Ю.	П.	Галич	также	намерен	«пробивать»	данный	
вопрос	на	районном	и	краевом	уровнях.	
	
Третья,	по	значимости,	у	майора	проблема	-	это	транспорт	(в	отделении	всего	две	
автомашины,	и	те	на	момент	разговора	были	не	на	ходу;	плюс	неисправная	каэска),	а	
четвертая	-	одежда.	Не	зря	в	народе	говорят,	что	встречают	человека	по	одежке,	
провожают	-	по	уму.	Милиция,	считает	Юрии	Петрович,	это	не	махновщина,	и	люди	
ее	должны	иметь	единую	форму.	Она,	по	его	мнению,	на	10	процентов	делает	
милиционера	милиционером.	А	пока	работники	отделения	ходят	кто	в	чем	УВД	уже	
несколько	лет	не	одевает	своих	сотрудников.	Купили	бы	одежду	сами,	да	зарплату	
давно	не	дают.	Так	давно,	что	Ю.	П.	Галич	даже	не	смог	припомнить	с	какого	
времени.	
	
Есть	и	еще	проблемы,	но	эти,	считает	Ю.	П.	Галич,	решать	надо	в	первую	очередь.	
	
И	он	их	у	же	решает.	Немало	сделано	по	ремонту	здания,	есть	договоренность	по	
установке	нового	котла	для	кочегарки.	Найдены	запчасти	к	автомобилям	и	каэске.	
Руководство	РОВД	хочет	забрать	катер	к	себе	в	Кодинск,	но	Юрий	Петрович	с	этим	
не	согласен	и	намерен	настаивать	на	том,	чтобы	он	остался	в	Кежме.	Аргумент	
убедительный:	в	населенные	пункты	нижней	части	района	можно	проехать	на	
машине,	а	здесь	как	лопасть,	например,	в	то	же	Фролово,	где	еще	живут	люди?	
Дороги	очень	плохие.	Столовых	и	гостиниц	нет.	А	в	каэске	можно	и	переночевать	-
какая-никакая	крыша	над	головой.	
	
Наверняка	будет	найдем	выход	по	приобретению	форменной	одежды.	А	вот	
осуществить	кадровые	преобразования	думаю,	не	так-то	просто.	Но	майор	Ю.	П.	
Галич	не	собирается	опускать	руки	и	полон	решимости	претворить	свою	
«программу»	в	жизнь.	А	это	уже	неплохо.	
	
Напоследок	я	поинтересовался:	не	собирается	пи	он	уезжать	из	неперспективного	
села	зоны	затопления?	И	в	ответ	услышал:	пока	нет.	
	
-	Я	к	Кежме	привык,	-	поясняет	Юрий	Петрович.	-	Она	мне	нравится.	Хотя	с	каждым	
годом	жить	здесь	становится	труднее,	о	гибели	села	говорить	еще	рано.	И	потом,	так	
просто	ведь	не	уезжают,	надо	чтобы	у	тебя	где-то	было	жилье,	чтобы	там	кто-то	
ждал.	У	меня	нет	«запасной	базы».	Да	и	пока	о	ней	особенно	не	задумывался...	
	



Остается	пожелать	новому	начальнику	Ново-Кежемского	ПОМ	осуществления	всех	
его	задумок.	Если	есть	настойчивость	в	достижении	поставленных	целей,	то	
обязательно	будут	и	результаты.	
	
В.	ЗЫКОВ.	
	

	


